



Suplemento de Información

Santa Isabel de Fernando Pío. 4 de Abril de 1940.— Apartado n.º 48
Número 41

En toda España se celebró con gran entusiasmo el aniversario de la liberación de Madrid

MADRID, 30.—El 28 de Marzo, primer aniversario de la entrada de las tropas de Franco en la capital de España, lo celebraron en Madrid con grandes fiestas. Con esta ocasión entregaron al público una serie de viviendas obreras en el barrio de Usera completamente destruido durante la guerra civil. El mismo día el alcalde puso la primera piedra en las obras de prolongación de la Gran Vía. Se celebraron también actos deportivos. El presidente de la Federación Española de Fútbol anunció el propósito de establecer premios que se concederán todos los años a los equipos que realizan un juego más brillante.

MADRID, 30.—En toda España se celebró en una atmosfera de gran entusiasmo, el aniversario de la liberación de Madrid. En las ceremonias que se celebraron en Madrid han participado varias Personalidades diplomáticas entre las que figuraban el embajador de Italia, General Gambaro.

Se reunirá hoy de nuevo la Cámara de los Comunes

AMSTERDAM, 1.—El martes se reunirá la Cámara de los Comunes inglesa, después de las vacaciones de Pascua. Se espera que Chamberlain dará alguna indicación sobre el último Comité de Guerra de los aliados, y será preguntado si posee informaciones sobre la entrevista de Mussolini e Hitler en el Brenner.

ORO en una aldea granadina

MADRID, 1.—Se han comenzado con ayuda de material moderno los trabajos para la extracción de oro en las cercanías de la aldea de Lancha de Cónes, en las proximidades de Granada. Hay una tradición legendaria y secular sobre la existencia de oro en esta región, pero hasta ahora no ha podido extraerse dicho metal.

Convenio entre España e Italia

MADRID, 28.—Fue firmado en el día de hoy el convenio entre los gobiernos italianos y español respecto al empleo y ejercicios de las líneas de navegación y aéreas

¿Rusia firmara un acuerdo comercial con Inglaterra y Francia?

LONDRES, 1.—Los corresponsales de los periodicos londinenses refieren que Rusia considera necesario restablecer mejores relaciones con Inglaterra, y que firmaría un acuerdo comercial con Inglaterra y Francia. (Stefani)

Interes por el Libro Blanco alemán

ROMA, 1.—El Libro Blanco alemán último, gana cada vez más el interés y opinión publica italiana a medida que se conocen más detalle de él a través de los corresponsales de la prensa en Berlin. El "Popolo di Roma" que raras veces ha publicado una publicación oficial de tal interés como en el caso de este Libro Blanco alemán. En primer plano se encuentra desenmascarado el papel jugado por los diplomáticos norteamericanos en Europa. Una persona como Bullitt enviada a Europa con plena confianza del Presidente Roosevelt no limita a observar e informar sino que se convierte en amenazador de la guerra uniéndose a aquellos que hablan de "peligro" alemán. El periódico añade que los documentos revisten gran interés precisamente en los Estados Unidos con ocasión de las nuevas elecciones y que es indudable que el Presidente Roosevelt se verá obligado a precisar su política puesta ahora en difícil situación por la publicación. (Stefani)

Daños causados en Finlandia por la aviación

HELSINKI, 1.—Los daños causados en toda Finlandia por las incursiones aéreas suman mil millones de marcos y serán cubiertos por contribución estatal, y el 20% de las pólizas de seguro. (Stefani)

El Ministro Presidente sueco Hannson y el Ministro de Exteriores, dan informes de los acontecimientos que precedieron en la guerra ruso-finlandesa

ESTOCOLMO, 2.—Ante ambas Cámaras del parlamento sueco, el lunes al medio día el Ministro Presidente Hannson, y el Ministro de Relaciones Exteriores Guenther, rindieron informes de los acontecimientos que precedieron en la guerra rusa—finlandesa hasta la conclusión de paz en 13 de Marzo, así como la actitud de Suecia durante este tiempo. Guenther declaró textualmente: El 2 de Marzo el Ministro inglés en Estocolmo me hizo una pregunta de palabra por encargo de su gobierno. Se refirió a la situación militar finlandesa, que los gobiernos de los aliados consideraban crítica y declararon que sus gobiernos habían estudiado todas las posibilidades, y que estaban dispuestos a ayudar a Finlandia mandando fuerzas militares aliadas, puesto que Finlandia había solicitado auxilio. Las fuerzas militares estaban ya dispuestas con todo su equipaje y podrían ser embarcadas en breve plazo para ayudar a Finlandia donde fuera necesario. Mientras tanto se habían cruzado notas entre los gobiernos de Suecia, Rusia, Finlandia, Inglaterra y Francia. Notas que el Ministro expuso a grandes trazos. De las notas se deduce que el gobierno finlandés se dirigió en varias ocasiones al gobierno sueco en demanda de ayuda. Por última vez en Febrero de este año Guenther ha constatado que el material enviado a Finlandia fué tan importante, que Suecia se vió obligada a importar rápidamente nuevo, del extranjero para no ver comprometida su propia seguridad. Es interesante la contestación finlandesa que dió a la nota rusa del 29 de Enero de este año. La contestación fechada el 2 de Febrero fué retransmitida a Moscú por el gobierno sueco y dice así: "El gobier-

no finlandés no ha roto las negociaciones con Rusia. No quiso la guerra, ni la comenzó. Repetidas veces durante las hostilidades se declaró Finlandia interesada por la solución pacífica del conflicto, y continúa teniendo dicho deseo. Para evitar el derramamiento de sangre el gobierno finlandés ha dispuesto debatir la paz, expresando la esperanza de que se establezcan las buenas relaciones de vecindad." Es de observar que Finlandia estaba contenta de su posición anterior basada en un acuerdo concluido libremente, que Finlandia nada exige por su parte. El territorio nacional finlandés ha sido sometido a la destrucción, no solo en el frente sino en la retaguardia. Por lo demás el gobierno finlandés estaba dispuesto a hacer nuevas concesiones al gobierno soviético que pueda considerarse indispensable para la seguridad de Leningrado. Podría tomarse en consideración la cuestión del territorio del Istmo de Carelia. También podría neutralizarse la del Golfo Finlandés mediante un tratado internacional. Pero Finlandia debe tener en cuenta su propia seguridad. Continúa Guenther, las fuerzas deberían pasar por territorio noruego y sueco, teniendo el gobierno británico intención de solicitar el permiso formal. El Ministro británico aseguró que el gobierno inglés comprendía que el gobierno sueco y noruego temerían a que este proceder pudiera provocar una fuerte reacción de Alemania. Para esta eventualidad los gobiernos de Francia e Inglaterra estaban dispuestos a prestar ayuda militar habiéndose ya realizado los preparativos necesarios. El Ministro de Relaciones Exteriores añadió, las manifestaciones británicas fueron apoyadas el mis-

mo día por el Ministro francés por encargo de su gobierno. Además el mismo día de Marzo Su Majestad el Rey Gustavo, recibió una comunicación telegráfica del Ministro Presidente Daladier referente a las fuerzas aliadas y a su paso por Suecia. Las demandas fueron contestadas negativamente el dos y el tres de Marzo, de palabra a los Ministros británico y francés. Su Majestad el Rey telegrafió a Daladier expresando sus deseos de que no se realizara acción alguna planeada, puesto que estaba muy preocupado por las consecuencias, añadiendo que continuarían haciéndose esfuerzos para conseguir una paz con honra para Finlandia. Al comienzo el Ministro de Relaciones Exteriores, expuso detalladamente los acontecimientos que precedieron a la guerra rusa—finlandesa. Dijo que el 12 de Octubre del último año, Suecia, Noruega y Dinamarca comunicaron al gobierno soviético su deseo de que la cuestión ruso-finlandesa se concluyera satisfactoriamente para ambas partes. En su tiempo dichos tres gobiernos desmintieron haber emprendido una acción en conjunto contra el gobierno soviético, lo cual queda rectificado por las declaraciones de Guenther. A continuación el Ministro de Relaciones Exteriores se refirió a las notas cambiadas desde Octubre del último año, hasta el 31 de Marzo. Al terminar subrayó Guenther: "Respecto a la ayuda a Finlandia por parte de los aliados, o de otros países, desde el comienzo del conflicto, el gobierno sueco no lo ha expresado, sino que ha demostrado con los hechos su disposición a dejar pasar por territorio sueco transportes de material y voluntarios, pero cuando se trató de dejar pasar la tropas de países beligerantes, continúa Guenther, el gobierno sueco ha hecho constar que en su opinión y debido a las circunstancias, no se permitiría conceder dicho permiso. A este punto de vista el gobierno, el sueco que ha mantenido siempre inalterable". La frase final de Guenther es esta: "Esto es lo que ha sucedido y lo que se quería comunicar a las Cámaras en nombre del gobierno, sin añadir declaración alguna".

La mejor cerveza "LA CRUZ BLANCA"

HOTEL NEGRESKO
RESTAURANT

COCINA EUROPEA

GRAN CONFORT



Alameda Colón. - LAS PALMAS
(Gran Canarias)

El más moderno de todas las islas: situación espléndida recientemente instalado 40 habitaciones con cuarto de baño, agua corriente caliente y fría, y teléfono en todas las habitaciones

Director propietario:
FRANCISCO GINER ARACIL
Teléfonos: 5805 y 5806

Se vende un coche y una cuna
de niño
Informes casa Santos y Pinto

Dates de guerra del día 28 al 31 de Marzo

FRANCES.—Paris, 27 Mediodía: Nada que señalar.—Noche: Hubo mucha actividad en ambas artillerías en la región Este de los Vosgos.

A L E M A N.—Berlin 27: En el Oeste logró una tropa de asalto en la región fronteriza al Sur de Primasense hacer varios prisioneros. El enemigo tuvo además muertos y heridos. Al Norte de Weinsenburg se rechazó con pérdidas una tropa de reconocimiento enemiga. A pesar de la intensa defensa enemiga de los cazas y de la D.C.A., lograron importantes resultados de reconocimiento los aviones alemanes sobre Francia. En la noche del 25 al 26 de Marzo volaron varios aviones enemigos al Norte y Oeste de Alemania volando nuevamente en varios casos los territorios danés, luxemburgués, belga y holandés. El 26 de Marzo intentaron aviones enemigos pasar varias veces la frontera germano-francesa, expulsándolos los cazas alemanes que derribaron sin pérdidas propias un "Hurricane" británico y un "Morane" francés.

FRANCES.—Paris 28: Durante el día de hoy hubo actividad de ambas artillerías en la región Oeste de los Vosgos.

A L E M A N.—Berlin 28: Se ha derribado un aparato británico que volaba sobre la frontera alemana, parte de la tripulación ha sido capturada. En el frente del Oeste no hubo ningún acontecimiento importante.

FRANCES.—Paris 29 Mañana: Sin novedad.—Noche: Se registró actividad local de los elementos de contacto. Hubo actividad de las fuerzas antiáreas de ambos lados. Un bimotor alemán ha sido derribado por la artillería antiárea.

A L E M Á N.—Berlin 29: Varios aviones de combate alemanes atacaron a un convoy británico siendo dispersado. Seis grandes barcos mercantes fueron alcanzados por las bombas. Un barco se incendió, y otro resultó seriamente averiado.

FRANCES.—Paris 30: Se ha desarrollado violento tiroteo por ambos lados al Oeste de los Vosgos y el Sarre. En esta región los elementos de vanguardia enemigos fueron rechazados por nuestro fuego. El enemigo dejó diversos muertos en el terreno.

A L E M A N.—Berlin 30: En el frente occidental se rehazaron varios ataques enemigos. Apesar del mal tiempo la aviación prosiguió sus vuelos de reconocimiento en el Mar del Norte y costas británicas, y Francia. Al Norte de Flamborough Head nuestros aviones atacaron un convoy enemigo. Un crucero de escolta ha sido alcanzado por las bombas sufriendo graves desperfectos. Un buque mercante fué hundido y otro alcanzado por las bombas sufriendo serias averías. Un avion alemán no ha regresado a su base. En el frente occidental hubo un combate aéreo entre cazas alemanes y cazas franceses, tipo "Morane". Tres "Moranes" tuvieron que aterrizar inmediatamente detrás las líneas francesas. De este combate aéreo salió un avión alemán perjudicado. En el día de ayer uno de nuestros aviones de exploración, desapareció en el mar del Norte, siendo apercebido por un submarino que salvó a la tripulación. El avion se hundió.

A L E M A N.—Berlin 31: En el frente occidental, entre el Mosela y el Rhin, han tenido lugar repetidos encuentros en las patrullas de reconocimiento nuestras y las enemigas en el territorio de las avanzadas. Al Norte de Saargemund ha logrado una patrulla de reconocimiento nuestra hacer varios prisioneros. Por lo demás nada de particular.

FRANCES.—Paris 31: Desplegaron gran actividad ambas aviaciones.

Aviones alemanes derribados desde el comienzo de la guerra

LONDRES, 29.—Desde los comienzos de la guerra fueron derribados 48 aviones alemanes además diez que sufrieron daños tan importantes que se cree que no habrán llegado a sus bases.

Explosión de un destructor francés

TANGER, 29.—Llegan noticias de Casablanca que ha ocurrido un nuevo desastre en la Marina de guerra francesa. A las 15,30 un destructor francés que se preparaba para salir a la mar, cuando una espantosa explosión ocurrió en el barco, hundiéndose rápidamente. Se cuentan centenares de muertos y heridos.

5 aparatos alemanes derribados

PARIS, 30. Cinco aparatos alemanes fueron derribados por los aviones de la Royal Air Force durante un combate aéreo realizado el 26 de Marzo sobre territorio francés. Un "Dornier 17" alemán se precipitó accidentalmente a tierra.

Los experimentos de extracción de hierro, son presenciados por el Duce

ROMA, 31.—El Duce acompañado del Ministro de Corporaciones salió esta mañana de Roma para asistir a la inauguración de experimentos de extracción de mineral de hierro de las arenas ferruginosas del litoral. El Profesor Liguori, inventor de la nueva máquina, y dirigente de la sociedad Breda efectuaron experimentos que dieron optimos resultados, garantizándose que en breve tiempo Italia, con este nuevo procedimiento, podrá disponer de yamientos de mineral de hierro excelentes en el litoral Mediterraneo y tambien en algunos puntos de la costa de Cerdeña. El Duce ha dispuesto que se efectuen investigación tambien en otra zonas del litoral Mediterraneo italiano colonial. (Stefani.)

Desmiente los rumores sobre unas maniobras navales

LOS ANGELES, 1.—El secretario de Marina de los Estados Unidos formalmente ha desmentido que las maniobras navales de Norteamérica, que se efectuarán en el Pacífico no constituye amenaza para el Japón, como escribe la prensa japonesa. (Stefani)

Una reorganización del sistema de los Navycerts

COPENHAGUE, 1.—El Ministerio inglés para el Bloqueo trabaja actualmente con la "Board of Trade" y con el Ministerio de Comercio de ultramar en una reorganización del sistema de los Navycerts actualmente en vigor. Hasta ahora estos documentos se expedían siempre que se tenía la prueba de que las mercancías en cuestión no iban a llegar a través de los países neutrales a Alemania. Ahora parece que se trata de introducir como base fundamental para la expedición, documentos de las necesidades del país neutral al que las mercancías van destinadas. A fin de establecer estas necesidades se verificarán estadísticas basadas en los datos anteriores a la guerra, no permitiendo el envío de mayor cantidad de mercancías de las que ha recibido dicho país antes de estallar el conflicto. (Transocean)

Lo que dice el redactor diplomático del "Times"

LONDRES, 31.—Según el redactor diplomático del "Times", los anglo-franceses reafirmaron que uno de los fines de la guerra queda limitado a devolver la libertad a los checos polacos. "Times" desmiente que la Gran Bretaña haya presionado sobre Francia para que asuma una actitud más amistosa con Rusia. Los periódicos dudan de que la Gran Bretaña no tendría dificultades para reanudar las conversaciones comerciales con Rusia para acaparar las mercancías que Rusia está importando en Alemania. (Stefani)

La prensa rumana y el discurso de Molotow

BUCAREST, 1.—La prensa rumana del domingo por la mañana publica un extenso resumen del discurso de Molotow sobre la política exterior de la U.R.S.S. Ni los periódicos ni los medios políticos hacen comentarios empero de los pasajes del discurso en que Molotow se ha referido concretamente a Rumania, y en que ha dicho que la U.R.S.S. nunca ha reconocido la anexión de Besarabia, aunque tampoco ha planteado nunca la cuestión, militarmente, de la retrocesión de este territorio a la U.R.S.S. De fuente oficial se manifiesta que el gobierno espera conocer el texto íntegro oficial del discurso de Molotow, antes de tomar posición frente a él.

La actitud italiana en el conflicto europeo

SOFIA, 31.—La actitud italiana frente al actual conflicto europeo, y especialmente en relación con los problemas de la cuenca danubiana y península balcánica, es considerada con gran simpatía y confianza por la prensa que al contrario acoge con desconfianza los intereses de las naciones democráticas beligerantes por la Europa Sur Oriental. El "Slovo" expresa en forma muy optimista sobre la situación balcánica, justificando sus esperanzas con la vigilante actitud de Italia. (Stefani)

Impresión en E.E.U.U. por la publicación del nuevo libro blanco alemán

WASHINGTON, 1.—La impresión enorme causada en la opinión pública de los E.E.U.U. por la publicación del nuevo libro blanco alemán, ha movido al conocido especialista de la política exterior del partido republicano, Hamilton Fish, a manifestar que las manifestaciones de los representantes diplomáticos norteamericanos contenidos en el Libro Blanco, son de tan grave naturaleza que la Cámara de Diputados de los Estados Unidos se verá obligada a iniciar una investigación. Fish ha terminado diciendo literalmente: "En caso de que Roosevelt haya concluido con los gobiernos extranjeros un pacto o acuerdo secreto para implicar a los E.E.U.U. en la guerra, habría que elevar contra él una acusación pública". (Transocean)

Afirmaciones de los adversarios de Reynaud

PARIS, 31.—Los adversarios del Gabinete Reynaud afirman que las declaraciones del consejo Supremo de Guerra anglo-francés liga aún más a Francia e Inglaterra como siempre lo deseó Reynaud, conocido por su anglofilia política, y que parece que desea concluir un acuerdo con Rusia. Los periódicos sostienen abiertamente que el Gabinete Reynaud se reforzó particularmente después de la declaración de Londres. (Stefani)

El Banco Exterior de España abre una Sucursal en Kogo

El día 25 del pasado mes tuvo lugar en la plaza de Kogo la inauguración y apertura de una Agencia del Banco Exterior de España, con asistencia de las autoridades locales y población europea. Fueron a proceder a la apertura de dicha Agencia Don José Ruiz Rabal y Don Emilio Gómez Vázquez, Directores de las Dependencias del citado en Santa Isabel y Bata respectivamente.

EMPLEADO FINCA

se necesita, con amplios conocimientos cultivos cacao y café. Inútil presentarse sin buenas referencias. Dirigirse: PEREZ Y COMPAÑIA LIMITADA.

Teatro Cine Ideal

EMPRESAS VEIGA

Jueves día 4 a la misma hora
REPRISE REPRISE

La gran superproducción

La incomparable Ivonne

Viernes día 5 a la misma hora
ESTRENO ESTRENO

Semana sensacional

y la gran película

El Jinete Relámpago

Sábado 6 a la misma hora
REPRISE REPRISE

La Princesa O'HARA

Domingo 7 de abril de 1940
tarde a las 6,30

y noche a las 10 en punto
REPRISE REPRISE

de

Semana sensacional

y la gran película

El Jinete Relámpago

En el próximo SEMANARIO daremos detalles de los actos celebrados en esta Ciudad con motivo del ANIVERSARIO DE LA VICTORIA